

Martes 23 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202285>México tiene un papel de liderazgo Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 22 de octubre.- México está desempeñando un papel de liderazgo no sólo en América Latina, sino en el mundo. "No hay duda de su enorme influencia en el sistema financiero global y en las negociaciones comerciales de la Ronda de Doha, como ha quedado demostrado en la Organización Mundial de Comercio (OMC), sostuvo el presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick. Durante la reunión en la que México acordó su adhesión al Organismo Multilateral de Garantía de Inversiones (MIGA, en inglés), que lo convierte en el miembro 175 del mismo, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, consideró que la suscripción del convenio permitirá apuntalar los esfuerzos de promover el crecimiento económico, mediante el incremento de la confianza de los inversionistas externos en el país.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202290>Gana el IPC 0.46%; ronda los 32 mil puntos Leticia Hernández Morón Las bolsas mexicana y estadounidense finalizaron en números positivos, animadas por información sobre resultados trimestrales de los corporativos y compras de oportunidad tras las pérdidas de la semana anterior. Luego de un retroceso de 2 por ciento la semana anterior, ayer el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 0.46 por ciento, a 31 mil 969.48 puntos. En Wall Street, títulos de tecnología inyectaron optimismo, además del respiro que tomaron los precios del petróleo al bajar 1 por ciento. En las operaciones cambiarias, el peso cedió 2.85 centavos al dólar spot, que cerró su cotización en 10.8360 unidades; en el mercado de deuda, el papel gubernamental subió 0.01 puntos, a 7.20 por ciento.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202321>Flujos de capitales hacia EU: negativos para el dólar Jean-Bernard Jardine / NSC Asesores El debilitamiento de los flujos de capitales hacia Estados Unidos no sólo hace difícil una recuperación sostenida del dólar, sino que también incrementa el riesgo de colapso de esta divisa. La semana pasada, como cada mes en estas fechas, la Tesorería estadounidense publicó sus estadísticas sobre los flujos de capitales que se invierten en este país. Teóricamente, los flujos netos a destinación de la Unión Americana deben compensar el déficit de la cuenta corriente, pero también, de manera más inmediata, influyen sobre el tipo de cambio del dólar frente a las demás divisas. El dato considerado como relevante son las compras de bonos del Tesoro estadounidense por entidades oficiales foráneas, estimadas como ingreso de capitales de largo plazo. Los datos de julio ya estaban mediocres, al situarse en 19.2 mil millones de dólares, cuando en julio estaban en el confortable rango de 97.3 mil millones.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Petroquímica, cada vez más sujeta a exportaciones Esther Arzate Desde hace 20 años la atracción de capital para la inversión en la industria petroquímica mexicana ha sido limitada a pesar de la alta disponibilidad de hidrocarburos en el país. Además, el sector se ha vuelto más dependiente del exterior, ya que en 1996 la producción nacional abastecía el 67 por ciento del consumo nacional y el año pasado sólo al 35 por ciento. En un estudio sobre competitividad de la industria química en México, la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ) señala que la inversión en ese sector en 2005 fue de mil 170 millones de dólares y el año pasado bajó a mil 10 millones de dólares. Acusa que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público aplica una política de precios no competitiva en términos globales, lo cual es una condición indispensable para el desarrollo industrial del país. "Esta política de precios ha contribuido a favorecer los ingresos fiscales, pero ha mermado la situación competitiva de la industria". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202206>Se profundiza la crisis en la industria manufacturera Isabel Becerril En las dos últimas décadas la industria manufacturera ha perdido 6 por ciento de participación en el Producto Interno Bruto (PIB) y 8 puntos porcentuales en la generación de empleos. Según el estudio Monitor de la manufactura mexicana, elaborado por la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en los últimos años una de las constantes de esta actividad es la creación de plazas temporales. La generación de puestos de trabajo por sector ha reflejado cambios importantes: al igual que en el PIB, la agricultura, la minería y la manufactura han disminuido sustancialmente su participación en el empleo formal desde 1983. Así, la participación de esas actividades en el empleo total ha caído en más de 22 por ciento, al pasar de 46.52 por ciento en 1983 a 24.67 en junio de 2007.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202336>Dudosas cifras oficiales sobre el mercado laboral Mariana Otero-Briz Las cifras presentadas por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, sobre los 825 mil empleos registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en lo que va del año, así como las de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), son confusas y contradictorias con el crecimiento económico registrado en ese lapso. Especialistas en temas laborales coinciden en que las cifras de la administración federal son parciales, pues no especifican la cantidad de plazas que se han perdido y las que se encuentran bajo regímenes de subcontratación y eventuales. Para Gerardo González Chávez, investigador titular de la Unidad de Economía del Trabajo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), los datos sobre el número de nuevos trabajadores registrados al IMSS no corresponde con las expectativas de crecimiento para este año.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202215>Baja del petróleo, recuperación del dólar y menor tensión en Medio Oriente presionan a los metales preciosos Efraín Hilario El rebote del dólar desde mínimos históricos frente al euro, la caída de los precios del petróleo y el relajamiento de las tensiones geopolíticas en Medio Oriente se conjugaron este lunes para presionar a la baja las cotizaciones de los metales preciosos en el Commodity Exchange (Comex), donde el oro sufrió su mayor caída de dos semanas. El convenio del metal dorado con vencimiento en diciembre descendió 8.40 dólares, o 1.1 por ciento, a 760.90 dólares, su mayor caída desde el 8 de octubre. El precio del oro, que repunta 20 por ciento en lo que va del año, obtuvo una ganancia de 1.9 por ciento en la última semana.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202217>Cierran con buenos números las bolsas de México y Nueva York Felipe Sánchez G. Los mercados accionarios de México y Estados Unidos tuvieron este lunes una jornada de amplios altibajos, pero al final predominó un espíritu de recuperación posterior a las fuertes pérdidas que se dieron en la jornada inmediata anterior (19 de octubre) en el aniversario del crack de 1987. Así, la Bolsa

Mexicana de Valores (BMV) concluyó con incremento de 0.46 por ciento, con lo cual el índice se colocó en 31 mil 969.48 unidades. Hay que señalar que por la mañana la caída llegaba a ser de 1.40 por ciento; además, el viernes había sufrido un tropezón de 3.8 por ciento. Para ayer lunes por la tarde se esperaba que se diera a conocer el buen informe trimestral de Telmex. Entraron a remate 79 emisoras, de las cuales 34 subieron y 37 perdieron. La actividad fue más moderada pues se intercambiaron 122.4 millones de acciones por medio de 10 mil 612 operaciones. <http://www.reforma.com/nacional/articulo/411/820840/Prevén más gasto para frenar migración> Verónica JiménezPachuca, México (23 de octubre de 2007).- El diputado federal priista Edmundo Ramírez reveló que el Presupuesto considerado para 2008, registra un aumento importante para la persecución y detención de indocumentados en el territorio nacional. De cada peso propuesto para la Red de Protección Consular, detalló, el Ejecutivo dispone de 10 pesos para fortalecer la tarea del Instituto Nacional de Migración para hacerle el trabajo sucio a Estados Unidos. Información de la Cámara de Diputados señala cada año mueren al menos 200 centroamericanos en México en su intento por cruzar el País y llegar a Estados Unidos. Un centenar más sufre accidentes, mutilaciones y persecuciones que los dejan inválidos permanentemente. <http://www.reforma.com/nacional/articulo/411/820715/Califican de dádivas programas sociales> Silvia GarduñoCiudad de México (23 de octubre de 2007).- Uno de cada 3 beneficiarios de programas sociales en México considera que los apoyos que recibe son producto de la buena voluntad de los gobernantes y no un derecho, revela una encuesta del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Cuanto más pobre y menos escolarizado es quien responde, mayor es la tendencia a opinar que los programas dependen de la voluntad del Gobierno en turno. La Encuesta Nacional sobre la Protección de los Programas Sociales (ENAPP) 2006 fue contestada por más de 9 mil "mexicanos pobres" y realizada después de la elección del 2 de julio de 2006. En el caso de los beneficiarios de Oportunidades, 4 de cada 10 opinan que los apoyos que reciben existen por la buena voluntad del Gobierno, una proporción mayor que quienes reciben otro tipo de apoyos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820704/Garantiza el País inversiones> Dayna MeréCiudad de México (23 octubre 2007).- La Secretaría de Hacienda firmó el Convenio de Adhesión al Organismo Multilateral de Garantía de Inversiones (OMGI), que permitirá a inversionistas extranjeros en México y a los connacionales en los países miembros de la institución, recibir seguros o garantías contra riesgos políticos. Para que México complete el proceso, debe aprobar medidas legislativas que legalicen dicha adhesión, y realizar la contribución de capital necesaria a dicho organismo, que es integrante del Grupo del Banco Mundial. La cobertura del organismo protege las inversiones frente a los riesgos de restricción de transferencias, expropiación, incumplimiento de contrato, guerras y disturbios civiles, incluyendo terrorismo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820751/Prevén más pobreza con la reforma fiscal> Alicia DíazMonterrey, México (23 octubre 2007).- La reforma fiscal que crea el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) provocará mayor pobreza debido a que la economía informal, población que busca atacar el nuevo gravamen, concentra principalmente a la población de los estratos económicos más bajos, señaló Jorge Valero, durante la presentación del libro La economía informal: Estimaciones, comportamiento y potencial recaudatorio, que escribió junto con Daniel Flores y Jorge Valero. "Ahora que se ponen nuevos impuestos, tienen un potencial para golpear a los sectores más pobres, porque le pega a la economía informal y puede tener consecuencias sobre la pobreza", expresó. Valero, también director de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Nuevo León, dijo que el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) es otro gravamen al consumo que tendrá consecuencias económicas porque hará más grande al gobierno, en tanto que reducirá el tamaño del sector privado, golpeando también a la economía informal. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820821/Cotiza dólar menudeo a 10.94 pesos venta> Sandra ReyesCiudad de México (23 octubre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.64 pesos a la compra y 10.94 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.76 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820815/Repuntan mercados de Asia tras caída> Ciudad de México (23 octubre 2007).- Las bolsas de Asia se recuperaron este martes luego de que las fuertes ganancias de Apple ayudaron a impulsar a algunas acciones tecnológicas. El índice MSCI de acciones asiáticas no japonesas subía un 2.43 por ciento, tras dos sesiones consecutivas de pérdidas. El promedio Nikkei de Tokio no tuvo una buena jornada y terminó con una baja del 0.1 por ciento. El referencial MSCI perdió el lunes un 3.1 por ciento, su mayor caída diaria en poco más de dos meses. Pero pese a las ganancias, persistentes preocupaciones sobre el impacto total de la crisis en el mercado de viviendas de Estados Unidos sobre la mayor economía del mundo y los problemas en el mercado de crédito aún mantenían cautos a los inversores. Las expectativas de que un débil crecimiento económico en Estados Unidos frenará la demanda pesaba sobre los precios del crudo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820738/Aumenta outsourcing de las TI> José EserverriCiudad de México (23 octubre 2007).- Los servicios de outsourcing en tecnologías de la información (TI) proyectan un crecimiento de 23 por ciento para 2008, impulsado por una mayor demanda en el sector público. El decreto de austeridad emitido por el Presidente Calderón obliga a las dependencias de la Administración Pública Federal a cambiar su esquema de compras en TI por la contratación de servicios, como hospedaje de bases de datos y aplicaciones. Diveo, que compete con Kio Networks y Triara (de Telmex), por el mercado de centros de datos, proyecta un crecimiento de 30 por ciento para este año, por arriba del 23 por ciento del mercado. La empresa basada en la Ciudad de México realizó inversiones por 4 millones 500 mil dólares este año y planea dedicar otros 4 millones en 2008 para ampliar su infraestructura, refirió Miguel Ramírez, director de finanzas de Diveo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820747/Aporta energía más a finanzas> Ernesto SarabiaCiudad de México (23 octubre 2007).- Los recursos provenientes de las ventas internas de bienes administrados por el Gobierno, electricidad y gasolinas, aumentaron su importancia en las finanzas públicas mexicanas a un nivel que no tiene precedentes, excluyendo las exportaciones petroleras. En los primeros siete meses de 2007, el valor de las ventas internas de los bienes administrados por la Federación representó 21.5 por ciento del ingreso del sector público, 9

puntos porcentuales más que lo observado en 1990, año para el que se tiene registro, según datos de la Secretaría de Hacienda y el Centro de Estudios de Finanzas Públicas (CEFP). "La participación de las ventas internas de bienes administrados respecto a los ingresos presupuestarios muestran una tendencia al alza", concluye un análisis del centro. Los ingresos producto de las ventas internas de dichos bienes excluyen además los recursos derivados del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), el Impuesto al Valor Agregado (IVA) y la comisión del distribuidor. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820707/>Dan más control al sector energía Alma Hernández Ciudad de México (23 octubre 2007).- A finales de este mes, las empresas del sector energético, Petróleos Mexicanos (Pemex), Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Luz y Fuerza del Centro (LFC), no serán supervisadas sólo por la Secretaría de la Función Pública (SFP) sino por consejeros independientes con voz, pero sin voto. Este esquema es único en el mundo y solamente incorpora nuevos controles, cuando lo que requieren es autonomía de ejecución, advirtieron especialistas. Para ello, se crearon Comités de Auditoría integrados por expertos sin conflicto de interés que supervisarán todas las acciones, cuyo requisito es que sean expertos en temas técnicos, financieros y administrativos. Cada uno de los consejeros, tres por empresa, será designado por la SFP a sugerencia de la Secretaría de Energía; durarán en el cargo cuatro años, reelegibles por otros cuatro y tendrán un sueldo pagado por la paraestatal, pero no a través de nómina, sino por honorarios, para evitar una relación laboral.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/411/820759/>Buscan credibilidad para sector energía Alma Hernández Ciudad de México (23 octubre 2007).- Con los Comités de Auditoría independientes, que supervisen las actividades de las paraestatales energéticas, el Gobierno de Felipe Calderón busca introducir esquemas similares a los de empresas públicas, de acuerdo con analistas. Pedro Reséndez, abogado especialista en el sector, dijo que este tipo de esquemas se utiliza de forma optativa en algunos países para atraer inversionistas, así como para garantizar el cumplimiento futuro de compromisos en algunos contratos. "Aquí el tema interesante es que se trata de incorporar prácticas de gobierno corporativo en entidades del Estado, implementadas ya hace muchos años en otros países para empresas que cotizan en mercados bursátiles", explicó. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/155300.html>Subirán 18% fondos en ciencia y tecnología Sergio Javier Jiménez y Ricardo Cerón El presidente Felipe Calderón aseguró que su gobierno no se habitúa a evadir los problemas ni a meterlos debajo de la alfombra y que se "jugará por el desarrollo científico y tecnológico nacional". Lo anterior, después de que el presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), Juan Pedro Lacleste, presentara un panorama negativo por la disminución de recursos para la ciencia y la tecnología en el país. Al asistir a la entrega de los premios de investigación de la AMC, durante la inauguración de la 14 Semana Nacional de Ciencia y Tecnología (SNCyT), Calderón Hinojosa sostuvo que con la reforma al régimen fiscal de Pemex y con la aprobación de la reforma hacendaria, se logrará contar con más inversión para este rubro, que para 2008 se estima tenga un incremento de 18%. Eso significa, dijo, un aumento de 5 mil 500 millones de pesos en comparación con el presupuesto de este año, "es decir, en términos nominales, 18% más, superior a 2007".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60758.html>Globalización, factor de tensión José Carreño Figueras WASHINGTON.— Los dirigentes del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial (BM) reconocieron que la globalización es "la marca de nuestros tiempos" que ha propiciado beneficios desiguales para millones de personas, pero también tensiones sociales en diversas regiones. Rodrigo de Rato, director gerente del FMI, dijo que la globalización no ha integrado a los países de bajos ingresos en los mercados financieros, y que la reciente "turbulencia crediticia fue una señal de que no podemos dar por sentada la existencia de un entorno económico benigno". A su vez, Robert Zoellick, presidente del BM, sostuvo que en muchas regiones "las tensiones sociales debilitan la cohesión política" por los efectos dispares de la globalización en la población, especialmente entre los países de América Latina. Ambos funcionarios comentaron lo anterior en la jornada final de los máximos organismos financieros que entraron a una etapa de reorganización estructural.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60776.html>Crece economía en países emergentes Por Joanna Chung en Londres Los niveles récord de ofertas públicas iniciales (IPO, por sus siglas en inglés) registrados en economías emergentes compensaron en parte los descensos en otras zonas y ayudaron a apuntalar el mercado global de nuevas emisiones en el tercer trimestre, según un reporte sobre el sector realizado por Ernst & Young y divulgado hoy. Casi la mitad de los 57 mil millones de dólares en IPO a nivel global en el último trimestre fueron recaudados por compañías del llamado grupo "BRIC", Brasil, Rusia, India y China, que registraron un récord de 118 IPO. Siete de los principales 10 IPO en el tercer trimestre fueron en mercados emergentes. La región Asia-Pacífico, encabezada por China y Hong Kong, obtuvo la "tajada del león" en términos tanto del número de IPO completadas como en el total de capital recaudado. "El número récord de IPO en los mercados emergentes demuestra que son estos países los que están dirigiendo el crecimiento económico global", señaló Gil Forer, director global de iniciativas de IPO de E&Y. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60777.html>Sufren golpe bolsas de valores globales Por Michael Mackenzie en Nueva York Las bolsas de valores globales sufrieron fuertes pérdidas ayer, al tiempo que las preocupaciones por un declive de la economía de Estados Unidos y por los efectos de la crisis crediticia siguieron inquietando a los inversionistas. Las bolsas asiáticas cayeron hasta 4% luego de que el Grupo de los Siete países más industrializados advirtió en su reunión del fin de semana en Washington que el crecimiento económico global disminuiría como consecuencia de los precios récord del petróleo, el constreñimiento de las condiciones de crédito y la debilidad del mercado de la vivienda en Estados Unidos. Asimismo, las caídas representaron una "actualización" en relación con la drástica baja de Wall Street el viernes, cuando las acciones descendieron marcadamente en el 20 aniversario del desplome bursátil de 1987, aunque las acciones estadounidenses se recuperaron ligeramente la tarde de ayer. En Asia, el Nikkei 225 disminuyó 2.2% en Japón; el índice Hang Seng de Hong Kong declinó 3.7%, y el índice Kospi de Seúl perdió 3.4%. Las acciones europeas quedaron bajo fuerte presión. El índice FTSE Eurofirst 300 bajó 1.3%, mientras que el FTSE 100 descendió 1.05%, a 6 mil 459.30. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60775.html>Habr

ajuste salarial de 4.7%, según encuesta Fernando Pedrero Según la tendencia laboral en México, durante el transcurso del próximo año, las empresas otorgarán a ejecutivos (directores generales y de área) y gerentes bonos diferenciados por desempeño y asignarán vehículos como principal herramienta para atraer y retener el talento, revela la Encuesta de Remuneración Total 2007, elaborada por Mercer. El sondeo entre 250 empresas nacionales, que ocupan a más de 155 mil empleados, destaca que los incrementos salariales han dejado de ser un elemento diferenciador, aunque se prevé un ajuste de 4.7% que beneficia por igual a personal ejecutivo, no ejecutivo (supervisores/coordinadores, profesionales administrativos y ventas) y operativos (obrerros-personal sindicalizado), el cual representa sólo 0.9% por arriba de la inflación pronosticada para 2008. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-23-47394> Suben reservas internacionales en US\$1,285 millones Del 15 al 19 de octubre, las reservas internacionales del país aumentaron 1,285 millones de dólares, al pasar de 74,023 millones a 75,308 millones de dólares, con lo que suman tres semanas al alza, informó el Banco de México (Banxico). En su Estado de Cuenta semanal, el instituto central detalla que el saldo al viernes pasado fue superior en 7,629 millones de dólares en comparación al cierre de 2006, cuando las reservas finalizaron en 67,680 millones de dólares. A su vez, añade, los activos internacionales netos del país aumentaron de 82,664 millones a 82,745 millones de dólares del 8 al 12 de octubre. En ese periodo, la base monetaria disminuyó 4,573 millones de pesos, al alcanzar un saldo de 405,294 millones de pesos, lo que significó una variación anual de 11.3%, precisa. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-23-47391> Cete mismo día, en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el martes a 7.25%, en su actual nivel de equilibrio, en un mercado que espera que las tasas primarias registren leves cambios mixtos en la subasta de valores gubernamentales de esta tarde. El lunes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.19%, según cifras del banco central. Operadores comentaron que el mercado sigue atento tanto al dato de inflación en la primera mitad de octubre como a la decisión de política monetaria del Banco de México. “Bajo este contexto se han dado movimientos marginales y mixtos a lo largo de la curva de rendimientos. (...) Esperamos ver movimientos similares en la subasta de hoy”, destacó Ixe Grupo Financiero en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-23-47386> Baja dólar libre; se vende en \$10.94 Al inicio de las operaciones cambiarias de este martes, la divisa estadounidense registra un precio máximo a la venta de \$10.94, tres centavos menos respecto al cierre previo, y un mínimo a la compra de \$10.61 en bancos de la capital del país. A su vez, el euro se cotiza hasta en \$15.80 a la venta y el yen en 0.098 pesos. El Banco de México fijó en \$10.8404 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en territorio nacional. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-23-47384> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.7100% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días aumentó 0.0100 unidades porcentuales en relación al día de ayer, para colocarse en 7.7100 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat, agrega el instituto central. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-23-47371> Sube precio del petróleo; caen ventas de Pemex Margarita Palma / El Economista Petróleos Mexicanos dejó de percibir 1,909 millones de dólares de enero a septiembre de 2007, como resultado de una caída en sus volúmenes de exportación, desaprovechando el beneficio de un entorno de altos precios de hidrocarburos en los mercados internacionales. Y es que a pesar de que la mezcla mexicana de exportación tuvo un costo promedio de 56.37 dólares por barril en el periodo -casi dos dólares más que el año pasado- los ingresos de Pemex cayeron en 989 millones de dólares, en un periodo en el que la paraestatal debió de haber recibido 920 millones de dólares más, de haber aprovechado esta bonanza. En los últimos cinco años, las ventas de petróleo realizadas por México a los continentes de América, Europa y Lejano Oriente le garantizaron a Pemex incrementos sustanciales, que permitieron al gobierno federal incrementar sus ingresos. En 2002, las ventas reportadas por la paraestatal en los mercados internacionales, representaron un valor de 13,392 millones de dólares hasta alcanzar en 2006 unos 34,705 millones de dólares, el nivel más alto en su historia, durante el sexenio de Vicente Fox. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/23/index.php?section=politica&article=012n2pol> Ofrece el gobierno impulsar el desarrollo de pueblos indígenas José Antonio Román El titular de la Subsecretaría para América Latina y el Caribe de la Cancillería, Gerónimo Gutiérrez, ratificó el compromiso del gobierno mexicano en la defensa de los pueblos indígenas. Dijo que la democracia debe conducir a sociedades no sólo más prósperas, sino también más justas, equitativas, incluyentes y libres de discriminación. Al inaugurar la 29 reunión del Consejo Directivo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de América Latina y el Caribe (Fondo Indígena), el funcionario de la Secretaría de Relaciones Exteriores señaló que “el gobierno de México considera prioritario el combate a la pobreza y la desigualdad que persisten en nuestra sociedad, además de buscar oportunidades de desarrollo para los más pobres y, en especial, para los integrantes de las comunidades indígenas”. Ante miembros del cuerpo diplomático que se dieron cita en la sede de la Cancillería, destacó la importancia que tiene este fondo como promotor de la cooperación internacional para el desarrollo de los pueblos originarios de la región, por lo cual debe recibir la ayuda y la atención necesarias de los gobiernos. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/23/index.php?section=economia&article=021n1eco> En 9 meses bajó en 3 mil 403 mdd la disponibilidad de petrodólares: Pemex Israel Rodríguez y Juan Antonio Zúñiga Incluso con la presencia de un precio histórico de 66.18 dólares por barril, alcanzado en promedio en septiembre, Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo 26 mil 287 millones de dólares por exportaciones de crudo en los nueve meses transcurridos de 2007, cifra casi mil millones de dólares (989 mdd) por debajo del monto obtenido en el mismo periodo del año pasado, indican informes de la paraestatal. El declive de su producción, pero sobre todo el aumento en la importación de gasolinas, impidieron que el alza en la cotización internacional del petróleo mexicano se reflejara en forma óptima en su balanza comercial, la cual registró una reducción de 3 mil 403 millones de dólares entre enero y septiembre de este año, respecto al saldo superavitario observado en el mismo periodo de 2006. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/23/index.php?section=capital&article=035n1cap> Otorgará el GDF a migrantes

tarjeta para remesas de dinero Rocío González y Raúl Llanos El Gobierno del Distrito Federal pondrá en marcha un programa de apoyo a los migrantes capitalinos que residen en Estados Unidos mediante la entrega de la tarjeta Migrante, que entre otros beneficios permitirá que los connacionales envíen sus remesas con las comisiones más bajas del mercado y con el tipo de cambio más competitivo. Así lo anunció la secretaria de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades, Rosa Márquez Cabrera, al término de su comparecencia en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, donde explicó que con este plástico además podrán acceder a un seguro de vida y otro de repatriación, a cargo de las autoridades capitalinas. La servidora pública precisó que en una primera etapa se beneficiará a 5 mil familias -quienes podrán obtener la tarjeta de manera gratuita-, aunque el objetivo es alcanzar la universalidad. “Se hará la difusión correspondiente y los interesados en participar tendrán que irse anotando”, apuntó. <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/23/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>Confirman informes de FMI y BM sobre pobreza en México Gabriel León Zaragoza En coincidencia con el diagnóstico del Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) emitido este fin de semana sobre la lenta reducción de la marginación en México por la alta concentración del ingreso, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) destacó que en el país los niveles de pobreza y desigualdad aún son elevados, a pesar de que el porcentaje de este rubro en materia alimentaria se redujo 10.3 puntos porcentuales entre 2000 y 2006. El Coneval reiteró su recomendación en torno a que para lograr una reducción acelerada de la pobreza en el país es necesario continuar con los esfuerzos en materia de políticas económicas y sociales. Según el organismo federal, entre los factores que influyen en la existencia de pobreza en la nación está el crecimiento promedio per cápita en los pasados seis años, el cual ha sido de sólo 1.7 por ciento, y que 10 por ciento de las personas con mayores ingresos del país acumula 39.3 por ciento del total de estas percepciones.